

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Nueva, 10

Redacción y Administración
De las 10 a las 16.

Dirección telegráfica: BIEN-PUBLICO

Segunda época

SUSCRIPCIÓN

En toda España: 1'50 pesetas mes
Extranjero: 50 pesetas al año
Número atrasado: 15 céntimos
Teléfono núm. 84

Número suelto 10 céntimos

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

Número 12.247

Mahón, lunes 16 de marzo de 1914

Año XLII.

Consultorio Médico-quirúrgico de especialidades

(Calle Nueva núm. 7)

Análisis químicos completos y micográficos a cargo de los Doctores

Crespo. Médico primero de Sanidad de la Armada. Enfermedades secretas y de la piel.—De doce a una (mañana) y de seis a siete (noche).

Bellojín. Médico de Sanidad Exterior, por oposición. Enfermedades del pecho, (tuberculosis).—Ex-médico director del Sanatorio de tuberculosos de Buñol (Alicante). De 4 a 6 tarde.

Fiol. Médico segundo de Sanidad Militar. Enfermedades de la garganta, nariz y oídos, y cirugía general.—De dos a cuatro (tarde)
Consulta gratuita diaria a los pobres de 4 a 6 tarde.

Agua de Rocallaura

Contiene Estroncio y Litina

Cura la ALBUMINURIA, MAL DE PIEDRA y enfermedades del ESTOMAGO, HIGADO y RÍÑONES.

Depósito: Sres. Olives Hermanos.—Nueva núm. 2.

Pídase en farmacias

Una retractación

El «Boletín Oficial del Obispado de Madrid-Alcalá» publica en su número del 2 del corriente la siguiente retractación:

«Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de Madrid-Alcalá:

Pobre huérfano ya, cuando los albores de mi vida triste el arbol de mi infancia sonrosaba mis mejillas, los días de mi niñez transcurrieron sin embargo, venturosos, risueños y felices allá en el Seminario de la imperial Toledo; la Virgen Inmaculada dignose acogerme bajo su santo manto protector, como una madre dulce y amorosísima. Sentía entonces un inefable gozo, un júbilo inenarrable, al hincarme de rodillas en fervorosa adoración, durante largas horas, ante una imagen veneranda y bella de la Virgen, de «mi» Virgen. Y eran mis coloquios con Ella, más que plegarias fervientes de un alma enferma y atribulada, tiernas y puras pláticas de amor entre una Madre, toda bondad y todo dulzura, y un hijo, candor e inocencia todo él. ¡Oh el codiciable encanto de aquellas preces purísimas, que destilaban sobre mi alma infantil y buena el almiar de la felicidad y de la dicha!

Más tarde, al correr de los años, el áspid de la ambición picó en mi pecho, y, atraído por la perfidia fascinante de la voz mentidamente dulce de las sirenas del mundo y de la vida, abandoné la paz santa de aquel claustro impregnado de célicos perfumes y me zambullí, suicida, en la charca inmunda y pestilente del vicio y del pecado.

Yo de la voz de «mi» Virgen, que me llamaba llena de angustia muy honda, y ví en sus ojos perlas de lágrimas. Corrí lejos, y, anhelando el humo del necio aplauso, y la fanfarria del vano elogio, me interné en el campo de la impiedad, donde nada hubo para mi respetable; combati con odio al Ejército y a la Iglesia, columnas seculares del edificio social, hasta caer maltrcho y vergonzosamente herrojado en la sórdida lobreguez de una mazmorra carcelaria, una vez, dos, muchas veces.

Allá en mi calabozo, enfermo y solo, fué a buscarme la Virgen, «mi» Virgen. Madre mía!! Y Ella fué quien arrebató de mis ojos con celo maternal la venda de la incredulidad que los cubría,

dadera, contra Dios, y, muy especialmente, contra su santísima Madre la Purísima Virgen María; por las burlas e ironías satánicas de que hice objeto en algunos de mis artículos periodísticos a los venerables ministros de nuestra santa religión; y abrigó el propósito firmísimo de vivir en lo sucesivo y morir en el seno de nuestra amada la Iglesia. Considerando la inagotable bondad de Nuestro Señor, todo misericordioso, y la piedad maternal infinita de la Virgen María, espero ciegamente confiado el perdón de todas mis culpas.

Los que hasta ayer fueron mis amigos me harán seguramente blanco de sus burlas y azuzarán contra mí los canes rabiosos de la maledicencia. ¿Qué me importa sus burlas, que sus insultos, que sus calumnias, si he de lograr con esta necesidad de mi espíritu enfermo la dicha del alma, que es la dicha verdadera?

Sinceramente arrepentido, beza vuestro anillo pastoral.
ANTONIO VIDAL Y PLANAS.
S/te. Gobernador, 31, 2.º

REFORMAS EN CORREOS

Un proyecto interesante

Prosiguiendo la serie de reformas con arreglo a la ley de 14 de junio de 1909, el director de Correos y Telégrafos, señor Oduardo, trata de realizar en estos momentos, y, a efecto se están verificando los trabajos preliminares para lograrlo, la implantación de un nuevo servicio a cargo del Cuerpo de Correos, que es de esperar obtenga la misma favorable acogida que la alcanzada por el empleo de los buzones en los tranvías y la rebaja de las tasas telegráficas, el establecimiento de telefonos en las casillas de los peones camineros y otros tantos que como aquel a que vamos a referirnos, tiene por objeto dar al público cuantas facilidades pueda apetecer.

Por juzgarlo interesante llamamos la atención acerca del proyecto. Se trata de facultar a las Administraciones de Correos para recibir en cargos del público y darles el debido cumplimiento. La amplitud de de esta autorización habrá de ser regulada prudentemente, para que, por falta de medios materiales o es-

casas de personal, no constituya una dificultad, y para que en toda ocasión el encargo recibido pueda cumplirse dentro de los términos que no necesite o requiera el interesado.

A este fin, la autorización, por el momento, no alcanzará más que a la obtención de documentos oficiales. Cuando la disposición correspondiente se promulgue, el público podrá solicitar en cualquier de las oficinas de Correos que tengan entre sus servicios el de Giro postal (es decir, en todas las capitales de provincias y en la casi totalidad de estafetas servidas por funcionarios del Cuerpo) la obtención por aquella oficina, por mediación de ella, de la de cualquier otra que reúna las condiciones expresadas, de entrega de los documentos oficiales necesarios para los particulares: fas del bautismo, actas del Registro civil, copias de escrituras, legalización de documentos, títulos y certificaciones académicas, etc.

La oficina, en nombre del interesado, lo reclamará del centro o entidad oficial a que correspondá y se encargará de entregar el documento de que se trate al peticionario; el cual, en tanto debido, habrá entregado el importe de los derechos que haya de satisfacerse por la obtención para que la Administración de Correos efectúe el pago.

La gestión se realizará mediante el abono de un pequeño derecho de franqueo por cada encargo o documento. De esta suma recibirá un tanto por ciento el funcionario encargado de la gestión o ingresará en la Caja de Socorros del Cuerpo, para servir en su día de auxilio a las viudas y huérfanos de los empleados, o a aquellos de éstos que se retiren del servicio y tengan derecho al percibo de una cantidad.

Pedro Mir Llambias

MÉDICO CIRUJANO
Especialista en Partos y Ginecología (enfermedades propias de la mujer), ex-alumno de los Hospitales de París.
PRIETO Y CAULES, 13
Consulta de 2 a 4 y de 8 a 9.
Días festivos de 12 a 3.
190

La Fiesta del Arbol y los Exploradores

Con la compañía de numerosos protectores y asociados que en carruajes, a caballo y a pie se trasladaron a Biniaxa, los Exploradores celebraron ayer oficialmente la Fiesta del Arbol, plantando los últimos pinos de la serie que el domingo anterior empezaron a plantar.

Allá las once comenzó el acto con breves y alentadoras frases del Vicepresidente del Comité Local don Antonio Juan, del Presidente de la Cámara Agrícola don Pedro Mir y del Presidente del Ateneo Científico don Antonio Victory. Las instructivas palabras de estos señores fueron una interesante y variada lección que los muchachos no olvidarán.

Inmediatamente procediose a la plantación y una vez terminada se cantaron los himnos del Arbol del difunto don Jaime Pomar, música de don Pedro Seguí, y el de los Exploradores de España. Después de la comida cada grupo organizó un juego de explorador y a las 15.30 se emprendió el regreso, que se efectuó por San Juan, donde se desahucó y practicáronse ejercicios de gimnasia sueca.

A la entrada en la ciudad alternaron el canto de sus himnos con los toques de la banda de cornetas, lo que atrajo a las calles del trayecto y especialmente a la plaza del Príncipe más público que de costumbre, con ser mucho el que habitualmente presenciamos el desfile de los animosos muchachos.

Es verdaderamente ostensible el constante progreso de los laboriosos e infatigables exploradores, que siempre emprenden y terminan sus excursiones al entusiasta grito de Viva España!

La Juventud Monárquica

Ayer esta Juventud efectuó la Junta General reglamentaria para la renovación de cargos, quedando constituida la Junta Directiva en la siguiente forma:

Presidente: don Francisco Vidal Sintés.
Vicepresidente: don Francisco Alberti Preto.

Tesorero: don Juan J. Pons Salom.
Vice Tesorero: don Pedro Bals Seguí.

Secretario: don Pedro Andreu Orfila.
Vice Secretario: don Juan de Viñal Sintés.
Vocales: don Juan Olives Pomar, don Antonio Bisba Vidal, don Juan Sintés Moll, don Francisco Merquand Pons, don Mateo Parpal Fiol, don Gabriel Tutzó Coll, don Gabriel Monjo Sans y don Jorge Coll Ramonó.

Es de esperar de la actividad y entusiasmo que reina entre los referidos jóvenes que sabrán dar gran impulso a dicha Juventud Monárquica.

Tan simpática Juventud tiene en proyecto una brillante velada literario musical que se celebrará el próximo jueves, festividad de San José, con motivo del triunfo de don Gabriel de Squella.

Al indicado acto quedan invitados todos los socios del «Círculo Monárquico» y sus respectivas familias. El programa se anunciará oportunamente.

En honor de nuestro Diputado

La hermosa fiesta que tuvo lugar anoche en la calle del Obispo, frente al palacio del Diputado señor de Squella, estuvo animadísima. En todo lo largo de la calle la gente se apretujaba de tal manera que era imposible dar un paso.

Todas las casas ostentaban colgaduras, siendo la iluminación espléndida, principalmente en la fachada y balcones de la casa del señor Squella que ocupa el fondo de la calle. Dos bandas de música interpretaron con maestría sus mejores piezas. Cerca las once, a los reiterados aplausos del público salió al balcón el Diputado electo, pronunciando un tierno y patriótico discurso, que fué repetidas veces aplaudido. Acto continuo habló, en medio de gran expectación, el Abogado Sr. Leon y sus palabras fueron celebradas por el auditorio con grandes demostraciones de satisfacción.

ODIO DE RAZA

64 BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO»

Vería Gastón, apunrar la escopeta y disparar sobre la fiera los dos tiros de que el arma constaba, fué todo uno.

Gastón era un hábil tirador, pero partió por la precipitación con que desahucó el arma, parte por la intranquilidad que de él se apoderó al ver el grande riesgo que corría su compañera, aunque hirió gravemente a la jabalina, no bastaron sus dos disparos a ponerla fuera de combate, si que por el contrario, enardecido el feroz animal por el dolor de sus heridas, echando espumarajos de rabia, se lanzó contra la señorita de Lancy, a quien la sorpresa había dejado muda e inmóvil, y a la que la rápida acometida de su enemigo hizo rodar por el suelo, sin darla tiempo para defenderse.

Veloz como el rayo Gastón salvó de un salto la distancia que de la Audaz le separaba, llegando a tiempo de evitar el segundo embite de la jabalina a la señorita de Lancy, entre cuyo cuerpo y aquella se colocó.

Haciendo servir de escudo su escopeta, la que ya no podía utilizar de otro modo por estar descargada, y con el cuchillo de monte en la mano, esperó Gastón a pie firme la acometida de su enemigo el cual aunque rendido y desangrándose tuvo aún fuerzas en las ansias de la muerte para saltar sobre él si bien encontró en lugar del cuerpo donde ansiaba clavar sus agudos colmillos la afilada punta de un cuchillo que penetrando en el corazón le dió el golpe de gracia.

Volviose el joven hacia la Audaz, notando con sobresalto que estaba bañada en sangre, serrados los ojos y cubierto el rostro de livida palidez.

—Habrá sido tardío mi auxilio— se preguntó el joven con desesperación al mismo tiempo que buscaba la herida de donde la sangre manaba.—
Por fortuna y con gran gozo suyo al encontrar a su convenció de que aquella partía de una incisión causada por los colmillos de la fiera en el brazo de la señorita de Lancy que solo estaba desmayada.

La herida era más dolorosa y aparatosa que profunda y

lo puso y animoso, no falta de valor y al cual su comparsa dice: «Os consiento seguirme y presenciar la caza, pero no toméis en la parte activa, como corresponde».

Si hay que ir a ver los tiros, el

fuerte aviso de su presencia, y tal vez de la de la fiera con un fuerte ladrido.

Apenas oído este por la Audaz cuando con ligero paso y la escopeta preparada para disparar, se dirigió hacia donde aquel había sonado. Gastón la siguió en igu forma y a dos o tres pasos de distancia.

—Tanto el ruido que a fin de ver a los señores que se acercaban, llegaron hasta el sitio que poco más o menos juzgaron que era donde los ladrones de «Souris» habían sonado.

La perra no estaba ya allí, pero algunas yerbas magulladas demostraban que por aquel sendero había pasado.

Orientándose estaba la Audaz sobre el camino por su perra emprendido, cuando resonaron de nuevo y con más furia, ladridos hacia el fondo del bosque.

—La Audaz exclamó:
—La suerte nos es propicia.

—Pues?...
—Esta vez me demuestran los ladridos de «Souris» que la jabalina tiene su cubil a poca distancia de la roca.

—No os entiendo todavía.
—¡Claro! me olvidaba de que sois un novato en el terreno. El bosque tiene uno de sus extremos cerrado por una inmensa roca.

Esto nos permitirá acosarla por detrás y una vez allí no se nos podrá escapar.
Para el o voy a llamar a «Souris», sigúenos su paso hasta llegar a unos cincuenta metros de su madriguera. Azuzaremos la perra para que contenga a la fiera por un lado, vos por el otro la estorbareis la huida y yo...
—Permitidme señorita que modifique ese plan.
—¿En qué?
—Juzgo muy a agüeno para un cazador de jabalinas su madriguera y atravesarle el corazón con el cuchillo de monte, si bien se corre el peligro de encontrarse frente a frente con el enemigo. Pero un cazador no es una cazadora, o lo que es lo mismo una mujer que lleva por compañía a un joven,

Preparacion para Academias militares, electricistas y carreras especiales por el Capitan de Ingenieros D. IGNACIO DE LA CUADRA Electricista Monteliore

PLAZA DE LA ARRAVALETA NUMERO 9

A noche pudimos convencernos de que el entusiasmo que produjo la victoria del domingo entre los monárquicos de esta ciudad no decrece, aprovechando las ocasiones que se presentan para manifestar su alegría. Deseamos vivamente que este entusiasmo y esta victoria produzcan grandes beneficios a Menorca.

(Del «Virus» de Ciudadela)

Subasta

Tendrá lugar el día 26 del corriente empezando a las 9 de la mañana ante el señor Juez Comisario y Síndico de la quiebra de la Sociedad Anglo Española de Motores, Gasógenos y Maquinaria General en el local que ocupan las oficinas de la misma, la de los efectos siguientes:

1. Un torneo al indiano número 9 350'00
2. Una sierra de cinta para madera 800'00
3. Una máquina para curvar planchas 125'00
4. Una idem de recalcara 150'00
5. Una idem de prensa de car a mano 65'00
6. Una idem de trípode 600'00
7. Una idem de cuca 245'00
8. Un torneo al aire con transmisión y acceso 245'00
9. Una Gaslopa polea y accesorios 345'00
10. Un Bombín para pruebas 30'00
11. Dos pontonas 300'00
12. Un ventilador 137'00
13. Una partida de alfileres negro por pesetas métricas 190'00
14. Un torneo cadena 20'00

- 15. Otro lote idem 23'00
- 16. Otro idem idem 20'00
- 17. Otro idem idem 17'00
- 18. Dos aparatos diferenciales de 1.000 con su cadena 76'00
- 19. Dos aparatos diferenciales de 1.000 con su cadena 100'00
- 20. Un cabezal de dividir 60'00
- 21. Una partida hijo de milchort de 10 mm en adelante el Kg 7'00

CONDICIONES

1. La subasta será verbal, por pujas a la llama y para tomar parte en la misma deberán los licitadores depositar previamente en poder de la Sindicatura, y con una antelación de doce horas a la fijada para la subasta una suma equivalente al diez por ciento del tipo de los objetos que desean pujar. Dichos depósitos serán devueltos a los postores a quienes no se haya adjudicado efectivamente alguno. En su caso terminada la subasta, y deberán efectuarse precisamente en Billetes del Banco de España o en metálico.

2. Los gastos de subasta y los que ocasiona la retirada de los objetos rematados serán de cuenta de los compradores, no pudiéndose retirar hasta que se haya hecho efectivo su importe, en metálico o Billetes del Banco de España.

3. No se admitirá postura que no cubra el tipo de subasta.

Mañana 12 de Marzo de 1914.—P. F. de la Sindicatura, José J. Perez.

MAHON

A las doce del día de ayer nuestro respetabilísimo amigo el distinguido Diputado por Menorca don Gabriel de Squella verificó su visita oficial al pueblo de Alayor, haciendo lo propio por la noche en el vecino pueblo de Villacarlos.

En ambas poblaciones, tuvo cariñosos y entusiasta acogida, y de ellas nos ocuparemos extensamente en uno de nuestros próximos números.

El pasado sábado tuvo lugar en el Teatro Principal la *reprisada* de la hermosa opereta de gran espectáculo «La Gehisna», en un momento de gran éxito. Dada la excelente presentación y buena ejecución que le cabe, el público la recibió con aplausos y ayer llenó de nuevo el Teatro, prodigando frecuentes aplausos a los artistas por su esmerada labor interpretativa. Merece un lugar en el éxito obtenido, en primer lugar la empresa por su espléndida no reparada en gastos para la presentación de dicha obra, directores de la compañía señores Blas y Cornadó; artistas y cuantos intervinieron en ella. No dudamos que «La Gehisna» dará en los próximos días buenas entradas.

Sobre las ocho de la mañana de ayer llegó a nuestro puerto procedente del de Barcelona el vapor correo «Mahón», cuyo buque saldrá para Palma a las ocho de la noche de hoy.

La Compañía de Vapores La Marítima, ha cedido a favor del Comité de Exploradores de España de esta ciudad, el importe del flete de los pines enviados por la Jefatura del Distrito Forestal, para celebrar la Fiesta del Arbol, en atención al patriótico fin a que se destinan.

En Miranda de Ebro de la provincia de Burgos, acaba de celebrarse una asamblea de Veterinarios. En ella se acordó pedir al Gobierno la formación de un cuerpo de Veterinarios dependientes del Estado, cuyo sueldo mínimo sea de mil quinientas pesetas.

Por el Rectorado de la Universidad de Barcelona se ha expedido el título de Bachiller a favor de don Miguel Gelabert Teixidor, alumno del Instituto de esta ciudad.

El jueves 19, día de San José, se reanudarán las hasta ahora interrumpidas sesiones en el «Ideal Cine», exhibiéndose un selecto programa para el público, en una única sesión que tendrá lugar a las cinco y media de la tarde.

Dado lo atractivo del programa y las simpatías que cuenta el «Ideal Cine», le auguramos un lleno completo para el día de San José y sucesivos.

Ayer entró en el puerto fondeando junto al Ancladero de Fontana, el buque «Berrio», perteneciente a la marina de guerra portuguesa. Esta mañana ha empezado la vista de la causa contra Lorenzo Riudavets Florit y José Riudavets Mir por los delitos de homicidio y lesiones. Los procesados están defendidos por los abogados don José Riera y don Francisco Orfila.

La causa de cierta gran interés, siendo numeroso el público que asiste a la misma.

A las seis y media de la tarde de hoy, el catedrático don Rafael Escribano dará una conferencia en el Ateneo Científico. El tema que desarrollará el conferenciante será «Oscilaciones eléctricas».

En la noche de mañana la Sección de Literatura y Música del Ateneo celebrará un concierto de canto y piano.

Esta noche a las ocho y media celebrará nuestro Ayuntamiento la sesión ordinaria semanal, siempre que se reúnan número suficiente de señores concejales.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una real orden circular concediendo a las familias de los generales, jefes, oficiales, clases e individuos de tropa designados o que se destinen en comisión a los cuerpos y unidades expedicionarios de Melilla, Ceuta y Larache, el derecho a pasaje por cuenta del Estado para trasladarse a dichos puntos dentro del plazo de dos meses.

A las familias de los en la actualidad destinados se les concede a contar desde el día 10.

Ha sido publicado un importante «Motu proprio» de Su Santidad, ordenando nuevas disposiciones, que obligarán desde 1.º de 1915, respecto al rezo del oficio divino y celebración de las fiestas.

Se dispone que en los domingos se celebren más fiestas que las del Nombre de Jesús y de la Santísima Trinidad.

Todas las demás fiestas que se celebran en domingo, como día propio, serán trasladadas a otro día de la semana.

Son elevadas a rito de primera clase las tres Dominicas menores de Cuarema. Son suprimidas las octavas de fiestas que no sean de dobles de primera clase, y aun en ellas, no siendo privilegiadas, los salmos del oficio serán de la feria corriente.

Las octavas de doble, de segunda clase, sólo se celebrarán el día octavo con rito simple.

Los responsorios en las lecciones de Sagrada Escritura serán siempre de la feria corriente. No se podrá trasladar, ni con carácter de perpetuidad, ninguna fiesta que no sea doble de primera o segunda clase. Finalmente, se dispone nueva edición típica del Breviario y del Misal romanos.

En el vapor correo de mañana, marcha a Barcelona, para reponerse de la pasada enfermedad, la Srta. Elvira Rodríguez acompañada de su señor padre el Gobernador Militar de esta Isla.

Por la premura del viaje, y su delicado estado, no le ha sido posible despedirse de sus numerosas amistades y nos ruega lo hagamos desde las columnas de este diario.

Los niños y la carie de los huesos

El niño X, vino al mundo con estigmas hereditarios, débil, desnutrido, vive con vil pendio y crece a fuerza de cuidados, artificialmente, salva los peligros de primera infancia y llega a la segunda en malas condiciones. Sus huesos no tienen condiciones de vida y una causa fortuita, caída, golpe, los altera, sobreviene la carie o sea la tuberculosis; terrible plaga de la humanidad, que busca una víctima ósea más entre los seres debilitados y sin resistencia orgánica.

Unos frascos de HIPOFOSFITOS SALUD tonifican la sangre, nervios y huesos, dan vigor a todo el organismo y apartan el espectro de la tuberculosis de los huesos, que por su frecuencia es peligro formidable para los infantes y adolescentes. Veintitres años de maravillosos resultados. Si se ofrecen similares resultados, se ofrecen similares resultados.

El Banco de Menorca

ofrece al público cuantas facilidades pueda desear para toda clase de operaciones de Banco y Bolsa.

Compra y vende al contado Rentas y Obligaciones nacionales y extranjeras.

Recibe órdenes para todas las Bolsas del Mundo.

Facilita informes sobre toda clase de valores nacionales y extranjero.

Negocia Cupones nacionales y extranjeros.

Consulta minuciosamente las amortizaciones de los títulos cuyos cupones le sean presentados al cobro, dando aviso a sus tenedores en el caso de que aquellos resulten amortizados.

Abre Cuentas Corrientes a la vista y a plazo fijo con abono de los intereses siguientes:

- A la vista 2 por ciento.
- De 3 a 6 meses 3 por ciento.
- A meses o más 4 por ciento.

Admite Depósitos en Custodia y en Cuentas de Efectos.

Expide giros, Transferencias y Cartas de Crédito.

Compra toda clase de moneda extranjera.

MAHON-ALAYOR CIUDADELA-IBIZA

Banco de Menorca

BOLSA DE BARCELONA 14 marzo de 1914

Interior serie A.	84'70
Idem, idem B.	84'15
Idem, idem C.	83'00
Idem, idem D.	81'55
Idem, idem E.	80'00
Amortizable 1910-1914 A.	90'00
Idem B.	90'70
Banco Español de la Isla de Cuba.	470'00
Interior fin de mes.	70'90
Nortes.	95'10
Alicantos.	90'00
Francos.	100'50
Libras.	26'77

Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior, y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º Abril 1914.

Alemania posee 500.000 millones

BERLIN. El sabio profesor Anoldo Steinman ha publicado un libro en que dice que la fortuna total de Alemania oscila entre 370.000 y 397.000 millones de marcos o sea aproximadamente medio millón. El «Berliner Tageblatt», en un artículo dedicado al estudio de dicho libro dice:

«He aquí cómo esa enorme cifra puede ser justificada».

Las fortunas privadas, muebles e inmuebles asegurados contra los incendios, ascienden a unos 200.000 millones.

Las propiedades municipales, con sus edificaciones, a 50.000 millones.

Las propiedades rurales calculadas según el valor de los terrenos, a otros 50.000 millones.

La industria minera privada a 5.000 millones.

Los capitales alemanes invertidos en el extranjero y los extranjeros poseídos por alemanes, a 25.000 millones.

Los ferrocarriles del Estado, a 23.000 millones.

Las minas del Estado, los establecimientos públicos, los monumentos, los puertos y los canales, a 25.000 millones.

Los valores en circulación y el dinero amonedado, a 6.000 millones.

Y esto da un total de 596.000 millones de marcos.

Este capital produce anualmente 40.000 millones.

La fortuna media de cada alemán es de 5.730 marcos.

Academia de Corte para señoras y señoritas

Taller de Confecciones dirigidos por

Doña Felisa Morte de Roselló

ex-Directora de los Grandes almacenes de EL SIGLO de Barcelona.

DOMICILIO: LUNA, NUMERO 8

robusto y animoso, no falte de valor y al cual su compañera dice: «Os consiento seguirme y presenciar la caza, pero no tomar en ella la parte activa que a vuestro sexo corresponde. Si hay peligros yo sola los arrostraré».

—Volvía a las anodas.

—Pues no he de volver. Si por una desgraciada incidencia la jabalina hace presa en vos, creéis que será para mí un honor librarme de ella, cuando la vez os haya herido de muerte?

—Tan testarudo sois que al fin tendré que haceros alguna concesión, os acomoda dejar que la suerte decida quien deba ser el primero en atacar?

—Prefiero que os avengais a que ataquemos los dos a la vez.

—Está bien, accedo.

—Llamad, pues, a «Souris».

La Audaz llevó a a sus labios una pequeña bacina de caza cuyo sonido hizo regresar a la perra que estaba admirablemente adiestrada por su jóvea ama.

—¡Eal!—dijo la Audaz al animal—lévanos despacio a donde está la caza.

La perra no entendió las palabras, pero sí lo que su ama quería, pues tomó la dirección por donde había venido, sin correr mucho y purándose de trecho en trecho.

Conforme iban avanzando los cazadores, el bosque se estrechaba, y los árboles iban siendo más espesos.

De pronto la perra se paró y ladró con furia.

—¡A él!—exclamó Diana azuzando al animal. Pero «Souris» no se movió.

El animal emprendió de nuevo la marcha, pero como a unas cuarenta pasos, se detuvo de nuevo y dando un salto para atrás, comenzó a dar señales de temor.

—¡A él!—le gritó la Audaz.

«Souris» rehaciéndose avanzó ladrando furiosamente, y se arrojó sobre unas mafezas entre las cuales desapareció.

A los ladridos de la perra, no tardaron en responder focos gruñidos y un momento después en abrirse los matorrales por «Souris» había penetrado dando paso a un jabato de pocos meses.

Diana disparó sobre este que es «hecho» una pelota al mismo que la Audaz exclamaba:

—Creo señor de Lancy, que hemos equivocado el golpe; «Souris» ha dado con el cubil y los jabatos, pero no con la jabalina, que es lo que ambicionamos.

Volviéronse a oír los ladridos de «Souris» y un nuevo jabato, persiguido por la perra saltó de entre las matas.

La señorita de Lancy, volvió hacia el jabato su escopeta, pero sentía tanto no haberse con la madre en vez de los hijos, que a pesar de su certara puntería, erró el tiro haciendo solo al animalito en una pata.

Al sentirse herido el jabato exhaló agudos gruñidos de dolor, gruñidos que redobló, al sentir en sus carnes los agudos dientes de «Souris» que en él hicieron presa, siendo vanos los esfuerzos que hizo Diana para evitarlo.

Gastón dijo entonces:

—Los ahullidos del hijo atraerán a la madre, es preciso acabar con él.

—A ello voy—contestó Diana abalanzándose al herido que estaba a unos veinte pasos, con el cuchillo de monte en la mano para degollarlo.

Hubo de agacharse para practicar aquella operación y estando en tal postura entregada a ella, apareció a unos tres pasos del grupo que con el moribundo jabato formaba, la jabalina a la que habían conducido a aquel sitio los alaridos de los hijos.

COTIZACIONES

Table with financial data including 'CREDITO MERCANTIL', 'BOLSA DE BARCELONA', and various exchange rates.

Table with financial data including 'Amortizable 4 % A.', 'Francos Paris cheque.', and 'Pagos el cupón de la Deuda'.

Table with financial data including 'id. 935 id.', 'id. 940 id.', and 'id. 900 id.'.

Table with financial data including 'Oxido la botella de 174 litro', 'Plata fina.', and 'Idem 950 mm.'.

Alta novedad. Moderno Style. Elegantisimas tarjetas de señoras y señoritas. Libreria de Sucesores de Parpal.

Venta de fincas. Lo están las siguientes: SITUADAS EN MAHON. Dos casas números 33 y 35 de la calle de San Sebastián.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

De Madrid

Maizo 15. La jura de la bandera. Ayer mañana tuvo lugar en el paseo de la Castellana el solemne acto de jurar la bandera los reclutas de esta guarnición.

A las diez y treinta llegó al paseo citado S. M. el Rey, acompañado de numerosa y brillante escolta y de su Estado Mayor, en el cual figuraban los Residentes español y francés general Marina y Liautey, los agregados militares extranjeros, el cuartel militar del Monarca y la escolta real que rodeaba a Don Alfonso.

La tribuna regia ocupaban la Reina Doña Victoria Eugenia, las Infantas Doña Isabel y Doña María Luisa, la Archiduquesa de Austria, Doña María Isabel, la señora del General Liautey, el Gobierno en pleno, el Cuerpo diplomático y familias.

La Misa de campaña se dijo en un altar levantado en la glorieta del Obelisco.

Durante ésta tocaron escogidas composiciones las bandas del Regimiento del Rey y segundo de Zapadores.

Luego adelantóse la bandera del Regimiento del Rey y el General Gobernador y el Provicario general castrense P. Cardona tomaron con el ritual de costumbre la jura a los reclutas.

Terminada la jura el Rey situóse al lado de la tribuna, empezando el desfile por el orden siguiente:

Escuadrón de la guardia civil, reclutas de todos los Cuerpos, sección ciclista de la Capitanía General, división de infantería al mando del general Tovar; brigada de ingenieros constituida por el segundo regimiento de Zapadores Minadores y el Regimiento de Telégrafos; y otra brigada mixta formada por una compañía del Regimiento de Asturias, el de Ferrocarriles, batallón de la guardia civil, Brigada Obrera Topográfica de Estado Mayor y Milicianos Nacionales.

Los regimientos de Artillería de campaña, el de sitio y las fuerzas de Intendencia y Sanidad Militar, formando estas otra brigada que mandaba el Comandante general de Artillería.

Por último desfilaron las fuerzas de caballería formando una división al mando del Infante don Carlos.

Al frente de dichas fuerzas se colocó el capitán general de la región señor Bapan.

El desfile fue brillantísimo y muy elogiado por parte de los presentes, en especial de los agregados extranjeros, siendo lo que más llamó la atención del General Liautey la artillería de sitio.

La comitiva regia regresó a Palacio por el itinerario de costumbre, habiéndose tomado grandísimas precauciones, pues además de la policía vigilaban el trayecto cuatrocientos guardias civiles vestidos de paisano. Las calles se vieron menos concu-

rridas que el pasado año, sin duda por haberse celebrado la jura en día de trabajo.

Durante la jura evolucionaron sobre el paseo de la Castellana varios aviadores militares, siendo aplaudidos.

El Subsecretario de Gobernación se colocó al lado del Rey marchando a pie desde el Hipódromo hasta Palacio.

Lo de Marruecos

Horrorosos temporales en Melilla

Son horrorosos los detalles que se van recibiendo de los últimos temporales ocurridos en Melilla habiendo naufragado muchas más embarcaciones de las que en un principio se anunció.

Han embarrancado los vapores «Leonardo», italiano y «Ciudad de Solter», español, yendo a pique la lancha «Estopidante» y los remolcadores «Rosario» y «San Antonio».

El «Vicente Sanz» que se había incendiado y se hablaba de llevarlo a Barcelona para reparar, se ha ido a pique, viéndose solo la chimenea.

También se han perdido los barcos valeros «Miguel» y «Estanislao» de la matrícula de Rosas; «San Juan» «San José» y «María Manuela», de Melilla, habiendo sufrido desperfectos otros muchos.

Los destrozos sufridos en los campamentos son de gran importancia. En la posición de Sbet han quedado destruidos todos los barracones.

En Hareha se hundió el techo de un barracón y todas las garitas del servicio avanzado, resultando heridos los soldados Ignacio Ribot y Antonio Gonzalez.

En Taurit voló la techumbre de un barracón de tropas quedando herido en la cabeza el artillero Esteban Gimenez.

En Taurat Banet cayóse el tabique del barracón de la tropa y se hundió el techo del de los oficiales, inutilizándose 25 tiendas.

La carretera de Nador a Segangan ha sido anegada por las aguas en una extensión de mas de treinta metros.

Las pérdidas sufridas se calculan en mas de cuatro millones de pesetas.

El Gobierno ha ordenado el envío inmediato de docientas mil pesetas para atender en principio a las necesidades mas urgentes.

Ha llegado el vapor correo de Málaga, el cual intentará hoy el salvamento del vapor «Ciudad de Solter».

Un combate

Se ha recibido un despacho oficial de Tetuan dando cuenta de que dos compañías de Wad-Ras y fuerzas de artillería que se dirigían a Laucien al llegar al barranco de Hansa fueron tiroteadas por un grupo de moros, entablándose vivo tiroteo, del cual resultaron, herido grave el teniente coronel don Alfredo Josa Arboló, el teniente don Fernando Guerra Fuente, el tambor Romualdo Lopez Gar-

cia y tres soldados de Wad-Ras. El teniente señor Guerra, falleció antes de llegar al Hospital.

De Larache

Comunican de Larache que han sido cañoneados los alrededores de los Adzules, en donde intentaban pastorear grupos de indígenas.

Los moros de paz siguen acudiendo a la plaza, huyendo de las amenazas de los rebeldes.

En las posiciones de Trenin Buselham y Casablanca se ha desarrollado una gran epidemia de tifus.

Un asesinato

De Oran comunican que un indígena ha asesinado a un rico comerciante, huyendo despues.

Un oficial del destacamento salió en persecución del asesino, pereciendo ahogado en el Río.

DE MADRID

Marzo 16.

Precauciones justificadas

Parte de la prensa ha dirigido censuras al Gobierno por las múltiples precauciones adoptadas el sábado con motivo de la jura de la bandera.

El señor Dato se ha justificado de lo manifestando que iguales precauciones se toman en otros países, agregando que el Rey no las queri, pues de sobra es conocido su valor del que tantas pruebas tiene dadas, pero que él como ministro responsable creyó necesarias.

Conferencia comentada

Durante la jura don Alfonso estuvo conferenciando largamente con el general Liautey y el embajador alemán, habiendo sido objeto de muchos y muy variados comentarios, el que este asistiera a caballo.

Los periódicos hacen notar, que el embajador estaba situado al lado del monarca y que en cuanto este hablaba al general Liautey, llamábale la atención e interrumpía a veces la conversación.

Banquete

El conde de Romanones dió en la noche del sábado un banquete en honor del general Liautey, al cual asistió este, su señora y varios exministros y diplomáticos con sus señoras respectivas.

Marcha de los residentes

Ayer salió para Marruecos el general Liautey, siendo despedido en la estación por el ministro de la Guerra, un representante del Rey y gran número de militares y políticos.

El general Marina emprenderá su regreso a Tetuan el próximo miércoles.

De provincias

Murcia

Lacierva ovacionado

Ayer llegó a esta ciudad el exministro don Juan de Lacierva, habiéndole dispensado un recibimiento sin precedentes.

dole dispensado un recibimiento sin precedentes.

El señor Lacierva fué ovacionado durante el trayecto que media desde la estación a su domicilio, en donde la multitud le obligó a salir al balcón, pronunciando un breve discurso que fué muy aplaudido.

Córdoba

Captura de un bandido

La guardia civil logró ayer la captura del célebre bandido Tamajon que desde hace unos días era el terror de la comarca, habiendo cometido multitud de fechorías.

Algeciras

Reservas a África

Ayer embarcaron para Africa 725 reclutas de los últimos regimientos incorporados a filas, los cuales aprendieron la instrucción en esta y una vez dados de alta marchan a incorporarse a sus respectivos cuerpos.

Badajoz

La jura de la bandera

Ha tenido lugar con gran solemnidad la jura de la bandera, cuyo acto fué presenciado por millares de personas, sin que ocurriera el menor incidente.

De Marruecos

Los temporales

El temporal de estos días ha cedido en parte, presentando esta ciudad y sus alrededores un aspecto desconsolador.

El puerto ha sido abierto al tráfico habiendo entrado el vapor correo «Vicente La Roda» procedente de Málaga.

Ha sido reparada la lancha «Estropiñars».

Un buzo reconoce el casco de la lancha «Europa».

En las posiciones se reparan con actividad los destrozos causados por el temporal.

Una agresión

De Larache comunican que al salir una compañía del Regimiento del Serrallo, al objeto de proteger una aguada fué agredida por un grupo de moros, los cuales fueron rechazados, habiendo sufrido nuestras fuerzas sensibles pérdidas ya que nos mataron cuatro soldados e hirieron a uno.

VERGER

Santoral

Santo de hoy.—Ss. Ciríaco, Agapito, Julián mártir e Hilario. Santo de mañana.—Ss. José de Arimatea y Patricio. Visita á la Corri de María.—Mañana se hace a Nra. Sra. de la Concepción en la Concepción.

Se desea

comprar un piano de segunda mano, en buen estado.

Informarán en esta imprenta.

Emplastos Alcock. Marca Agulla. El medicamento Mas Maravilloso Del Mundo Para Uso Externo. Dolores en la Espalda. Dolores en el Costado. Cuando necesitéis una píldora. Píldora Brandreth.

Boletín Diario. Oficinas públicas. Gobierno Militar. Delegación del Gobierno. Ayuntamiento. Juzgado de 1.ª Instancia. Juzgado Municipal. Aduana Nacional. Comandancia de Marina. Giro Mitivo. Zona de Reclutamiento. Biblioteca Pública. Museo Municipal. Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil). Comunicaciones. Estación de Telégrafos. Central de Teléfonos. Oficinas de Correos. HORAS DE DESPACHO. Certificado y valor. Giro postal.

MAS DE 10.000

Obleas Rosadas

Verdidas en un año y solo en la Isla, acreditan la gran eficacia de este preparado por la curación o al menos el alivio inmediato de la JAQUECA (mal de migraña), CEFALALGIA (dolor de cabeza nervioso) y todos los dolores de cabeza, por fuertes y antiguos que sean.

Se garantiza no contener ANTIPIRINA, FENACETINA, QUININA, MORFINA ni ninguna de sus sales. *Pedir siempre OBLEAS ROSADAS G. PONS,* y exijid en cada oblea, el nombre del autor, pues serán falsificadas las que no lo lleven.

Caja de 6 obleas 1.25
Una Oblea suelta 0.25

Farmacia G. Pons, Dr. Orfila, 12

Jarabe anticatarral

Benzo-Balsámico al Extracto de cerezas

Cualquier irritación de las vías respiratorias sea de la garganta, bronquias o pulmones se cura rápidamente con el JARABE ANTICARRAL de gusto sumamente agradable, que obrando por inhalación llega su acción hasta los órganos pulmonares asepiando todo el conducto por cuyo motivo da también excelentes resultados en la TOS FERINA.

Precio del frasco 2.25

Debilidad en las piernas

En los ancianos y los niños

Vejez prematura, Neurastenia

Se curan con el **JEWEL**

a base de Muyrapuama del Brasil

Esta maravillosa planta ejerce una acción sorprendente sobre la médula y el cerebro, regenerándolos, y sus efectos inmediatos se manifiestan por el bienestar y la alegría de la mas sana juventud.

Completamente inofensivo.

Depósitos en todos los países

Depósito central en Mahón

Don Guillermo Pons, Farmacéutico, Dtor. Orfila 12

CAJA MUTUA POPULAR

SOCIEDAD COOPERATIVA DE AHORRO

Establecida legalmente en 1.º de Marzo de 1906 y funcionando bajo la Inspección del Ministerio de Fomento, de acuerdo con las disposiciones de la ley de 14 de mayo de 1908 y Reglamento dictado para su ejecución.

Autorizado su funcionamiento é inscrita en el Registro de Sociedades de Seguros por R. O. de 28 de Julio de 1909

Administrador-Delegado: don Luis Yzaguirre

Domicilio social: Granvia Layetana, 11, principal (Reforma), Barcelona.

Director Regional Cataluña y Baleares: don José Masip.

Inspector: don Miguel Ivars, Cifuentes, 62, Mahón.

Agentes: Recaudador, don Francisco Salom.

Productor: don J. Sirerol Vallés, Ramis, 41

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Générale.

Extraordinarios los días 18 y 21 marzo de 1914

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

Tomaso di Savoia

SALTA

Alfonso XIII

Y extraordinario también el 3 de abril, el vapor español

Se harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela á D. Juan Lopez Alfonso III, número 45, y en Mahón á D. José Llopis, plaza Carmen, número 10.

Société generale de Transports maritimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de marzo directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

SALTA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripcl y C. Gran Vía Layetana, 5.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

MALAS DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido

DISPERSIA

palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padoce, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS (Stomach)

que cura las

ACEDIAS Y VÓMITOS

así como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad, con una cucharada de ELIXIR que es de agradable sabor y que puede tomarlo lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los liciores de mesa.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remita por correo foliote á quien lo pida

Leche condensada

(Marca "Lechera.")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica to a las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHÓN

Sales Juliá

MEJORES QUE EL VICHY, PARA EL Estómago

Caja de 12 paquetes para 12 litros de agua UNA PESETA

Depósito en MAHÓN, señores Valls y Pons.

Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de

Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16.

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón

Libretas de alquiler.

Listas de embarque.

Altas de contribución industrial.

De venta en esta Imprenta.